

**MENSAJE DEL GOBERNADOR**  
**DEL ESTADO LIBRE ASOCIADO DE PUERTO RICO**  
**HONORABLE RAFAEL HERNANDEZ COLON**  
**EN OCASION DE CELEBRARSE EL CUADRIGESIMO**  
**ANIVERSARIO DE LA ASOCIACION DE ALCALDES**

**20 DE ABRIL DE 1989**

CARGO DE LAS RESPONSABILIDAD MUNICIPAL Y DEL BIENESTAR DE ESE PUEBLO DURANTE EL MANDATO QUE LE CONFIEREN LOS VOTOS EN LAS URNAS.

ALCALDE Y PUEBLO, DOS FIGURAS INSEPARABLEMENTE UNIDAS, EN IGUAL FORMA, SAN JUAN Y FELISA, DOS FIGURAS INSEPARABLEMENTE UNIDAS, UNIDAS EN LO MÁS HONDO DE SU SER, UNIDAS EN EL TRABAJO, EN LA ASPIRACIÓN, EN EL SACRIFICIO, EN LA NECESIDAD, EN LA RESPONSABILIDAD. SIEMPRE HE RESPALDADO EL TRABAJO DEL ALCALDE, PORQUE ES LA VÉRTEBRA DE NUESTRO SISTEMA POLÍTICO, PORQUE ES ÉL QUIEN CARGA CON LA MAYOR RESPONSABILIDAD EN LA PRIMERA LÍNEA DE SERVICIOS A NUESTRO PAÍS.

ESTA ASOCIACIÓN DURANTE SUS CUARENTA AÑOS HA IDO BRINDÁNDOLE MÁS Y MEJORES SERVICIOS A LOS ALCALDES DE PUERTO RICO. A TRAVÉS DE SUS DIRECTORES EJECUTIVOS Y DE SUS PRESIDENTES, HA LUCHADO POR LA CAUSA, MUNICIPAL QUE ES LA CAUSA COMO DECÍA DEL SERVICIO DE PRIMERA LÍNEA AL CIUDADANO, AL QUE TOCA A LAS PUERTAS, AL FUNCIONARIO ACCESIBLE QUE TIENE QUE ESTARLO LAS 24 HORAS DEL DÍA, AÚN A LAS 2 DE LA MAÑANA CUANDO SE PERTURBAN LAS HORAS DEL SUEÑO, ALLÍ TIENE QUE ESTAR EL ALCALDE DISPONIBLE A LA EMERGENCIA MÉDICA, A LA SITUACIÓN

DE LA FAMILIA QUE CONFRONTA UN PROBLEMA CON LA JUSTICIA CRIMINAL, O A LA NECESIDAD DEL QUE SEA. ESO ES SER ALCALDE. ESA FUE LA VIDA DE FELISA RINCÓN Y ESA ES LA VIDA DE CADA UNO DE USTEDES.

ME SATISFACE QUE ESTA ASOCIACIÓN HAYA VENIDO MEJORÁNDOSE Y MEJORANDO LA ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL Y LUCHANDO POR MEJORARLA CADA VEZ MÁS. EN EL DÍA DE HOY VOY A FIRMAR UNA ORDEN EJECUTIVA, UNA ORDEN EJECUTIVA QUE USTEDES HAN ESTADO LUCHANDO, UNA ORDEN EJECUTIVA QUE RESPONDE A LA ASPIRACIÓN DE LOS MIEMBROS DE ESTA ASOCIACIÓN DE TENER SISTEMAS ADMINISTRATIVOS MODERNOS, DE FISCALIZAR ADECUADAMENTE LAS CUENTAS DE SUS MUNICIPIOS, DE MANTENER LA INTEGRIDAD Y LA HONESTIDAD VIGENTES EN TODOS LOS NIVELES DE LA GESTIÓN MUNICIPAL. EN ESA ORDEN SE ESTRUCTURA UN SISTEMA PARA ESTUDIAR Y RECOMENDAR SOBRE LA ORGANIZACIÓN DE LOS MUNICIPIOS, SOBRE SUS CAPACIDADES ADMINISTRATIVAS Y SOBRE LA TOMA DE NUEVAS RESPONSABILIDADES, Y SOBRE LOS CONSIGUIENTES RECURSOS QUE DEBEN TENER LOS MUNICIPIOS PARA RESPONDER A ESAS RESPONSABILIDADES. YA EN MI MENSAJE SOBRE EL ESTADO DEL PAÍS ANTICIPÉ ALGUNAS MEDIDAS PARA BRINDARLE APOYO A USTEDES EN ESE ORDEN: AUMENTO EN EL PAGO QUE LE HACE A USTEDES LA

AUTORIDAD DE ENERGÍA ELÉCTRICA, APOYO A LOS PROYECTOS QUE PRESENTE ESTA ASOCIACIÓN Y LA FEDERACIÓN DE ALCALDES EN CUANTO A LAS PATENTES Y AL INCREMENTO DEL PORCIENTO PARA LOS MUNICIPIOS EN LA CONTRIBUCIÓN SOBRE LA PROPIEDAD, Y TAMBIÉN MI APOYO A LA PARTICIPACIÓN DE USTEDES EN LOS RECURSOS QUE GENERE EL PROYECTO PARA ESTABLECER LA LOTERÍA ELECTRÓNICA. CON ESOS PASOS HABREMOS DE FORTALECER A PLAZO INTERMEDIO LA FINANZA MUNICIPAL. EL ESTUDIO NOS LLEVARÁ MÁS ADENTRO SOBRE OTRAS FUENTES DE INGRESO DE TAL FORMA QUE LOS MUNICIPIOS PUEDAN EN TODO EL AMPLIO MARGEN DE SU AUTONOMÍA DESCARGAR LAS RESPONSABILIDADES QUE TIENEN CON LOS PUEBLOS, CON LA BUENA GENTE DE LOS MUNICIPIOS DE P.R.

ESTE ES PUES MI COMPROMISO CON USTEDES, CON LOS HOMBRES QUE LLEVAN LA RESPONSABILIDAD QUE SE PONE SOBRE LOS HOMBROS DE LOS FUNCIONARIOS PÚBLICOS CON EL PESO DE LOS VOTOS, LOS VOTOS QUE OTORGAN LA CONFIANZA. SON ESTOS TIEMPOS DIFÍCILES PARA SERVIR AL PAÍS. USTEDES LO HAN ESTADO ATRAVESANDO A TRAVÉS DE LOS ÚLTIMOS AÑOS. LAS CIRCUNSTANCIAS MÁS RECIENTES EVIDENCIAN CRECIENTES DIFICULTADES EN HACERLO. LA EXIGENCIA Y EL SACRIFICIO PERSONAL A QUE HAY QUE ESTAR EXPUESTOS PARA SERVIRLE A P.R. ES CADA DÍA MAYOR. CADA DÍA SE HACE MÁS

DIFÍCIL LA DECISIÓN DE LOS PUERTORRIQUEÑOS DE DAR EL PASO ADELANTE PARA SERVIR A SU PATRIA, PERO ES PRECISAMENTE ESA LA HORA CUANDO MÁS HAY QUE DARLE AL PAÍS. ESA ES PRECISAMENTE LA HORA CUANDO MÁS ES SACRIFICADO SERVIRLE, CUANDO MÁS SE NECESITA A LOS PUERTORRIQUEÑOS QUE PUEDEN SERVIR A SU PATRIA.

POR ESO EL MOMENTO QUE VIVIMOS PARA AQUELLOS QUE SIENTEN LA VOCACIÓN DEL SERVICIO PÚBLICO O LA VOCACIÓN DEL SERVICIO AL PUEBLO, NO ES UN MOMENTO DE TEMOR SINO UN MOMENTO DE VALOR, DE VOLUNTAD DECIDIDA, DE RESOLUCIÓN INQUEBRANTABLE, DE HACERLE FRENTE A LOS SACRIFICIOS, A LAS INCOMPRESIONES, A LAS DECEPCIONES QUE PUEDA ENTRAÑAR EL SERVICIO PÚBLICO, PORQUE MÁS ALLÁ DE ESO ESTÁ NUESTRA PATRIA, NUESTRA BUENA GENTE, NUESTRA GENTE SENCILLA, NIÑOS QUE LLEVAN CON SU INOCENCIA EL FUTURO DE P.R.. POR ESO ES QUE EN MOMENTOS COMO ESTE EL HONRAR PERSONAS COMO FELISA RINCÓN DE GAUTIER NOS LLENA A NOSOTROS DE UNA PROFUNDA SATISFACCIÓN PORQUE EN ESTE RECONOCIMIENTO Y EN ESTA PERSONA SE IRRADIAN LOS VALORES DE LO QUE ES EL SACRIFICIO Y LA DEDICACIÓN EN EL SERVICIO PÚBLICO. POR ESO ES QUE A PESAR DE TODO Y FRENTE A TODO HOY SE NECESITA MÁS VOCACIÓN DE SERVICIO PÚBLICO. Y HOY EL LLAMADO ES MÁS INTENSO A TODOS LOS PUERTORRIQUEÑOS PARA QUE

TRABAJEN EN LAS ALCALDÍAS, PARA QUE TRABAJEN EN LOS DEPARTAMENTOS Y EN LAS AGENCIAS, PARA QUE TRABAJEN EN LA LEGISLATURA, PARA QUE LE RESPONDAN A LA ALTURA QUE SE MERECE EL PUEBLO DE P.R.

RECUERDO EN ESTE MOMENTO UNAS PALABRAS DEL PRESIDENTE KENNEDY, PALABRAS QUE DIJO SOBRE AQUELLOS QUE SON LLAMADOS AL SERVICIO PÚBLICO, AQUELLOS QUE TIENEN QUE DARLE A SU PATRIA, QUE LLEVAN DENTRO DE SÍ LA CAPACIDAD DE SERVIRLE A LOS DEMÁS. DIJO ASÍ EL PRESIDENTE KENNEDY:

"PORQUE AQUELLOS A QUIENES MUCHO SE LE HA DADO, MUCHO LE ES REQUERIDO. Y CUANDO EN UNA FECHA FUTURA LA CORTE SUPREMA DE LA HISTORIA PASE JUICIO SOBRE CADA UNO DE NOSOTROS, CONSIGNÁNDO SI DURANTE NUESTRO PASO POR EL SERVICIO PÚBLICO CUMPLIMOS NUESTRAS RESPONSABILIDADES CON EL PUEBLO, NUESTRO ÉXITO O FRACASO EN CUALQUIER CARGO QUE OCUPEMOS SERÁ MEDIDO POR LAS CONTESTACIONES A ESTAS 4 PREGUNTAS:

PRIMERO, SI FUIMOS HOMBRES Y MUJERES DE VALOR, CON EL VALOR DE ENFRENTARNOS A NUESTROS ADVERSARIOS Y AÚN A NUESTROS ASOCIADOS, CON EL VALOR PARA RESISTIR LAS PRESIONES PÚBLICAS, ASÍ COMO LAS TENTACIONES PERSONALES.

SEGUNDO, SI FUIMOS VERDADEROS HOMBRES Y MUJERES DE CRITERIO, CON EL JUICIO PERCEPTIVO DEL FUTURO ASÍ COMO DEL PASADO DE NUESTROS PROPIOS ERRORES ASÍ COMO LOS ERRORES DE OTROS, CON SUFICIENTE SABIDURÍA PARA CONOCER LO QUE NO SABEMOS Y SUFICIENTE CANDIDEZ PARA ADMITIRLO.

TERCERO, SI FUIMOS HOMBRES Y MUJERES DE VERDADERA INTEGRIDAD, HOMBRES Y MUJERES QUE NUNCA TRAICIONAMOS LOS PRINCIPIOS EN QUÉ CREÍMOS O EL PUEBLO QUE CREYÓ EN NOSOTROS, HOMBRES Y MUJERES

PARA QUIENES NI EL LUCRO NI LA AMBICIÓN POLÍTICA PODÍA DESVIAR DEL CUMPLIMIENTO DE LA CONFIANZA SAGRADA DEL PUEBLO.

FINALMENTE, SI FUIMOS HOMBRES Y MUJERES DE COMPROMISO, SIN UN HONOR EMPEÑADO CON INDIVIDUOS O GRUPOS, NI COMPROMETIDOS CON NINGUNA OBLIGACIÓN U OBJETIVO PERSONAL, SINO EXCLUSIVAMENTE DEDICADOS AL SERVICIO DE NUESTRO PUEBLO Y DE SUS MÁS NOBLES INTERESES".

VALOR, CRITERIO, INTEGRIDAD, COMPROMISO ESTAS SON LAS CUALIDADES POR LAS CUALES SE MEDIRÁ A CADA UNO DE NOSOTROS EN EL JUICIO DE LA HISTORIA. HOY HONRAMOS A UNA PERSONA QUE HA PROBADO EN FORMA EXCEPCIONAL Y SOBRESALIENTE SER ACREEDORA A LAS NOTAS MÁS SOBRESALIENTES EN ESE JUICIO DE LA HISTORIA. AQUÍ ESTÁ, FELISA RINCÓN DE GAUTIER.

A LO LARGO DE MI VIDA PÚBLICA FELISA HA SIDO MI EJEMPLO, EJEMPLO EN VALORES, EN COMPROMISO, EN DEDICACIÓN, EN ENTREGA, EN DEVOCIÓN A UN PUEBLO.

EN UNA RECIENTE CONTROVERSIA CON EL SENADO DE P.R. SE HA DICHO QUE YO HE RESULTADO EL GRAN PERDEDOR. QUIERO RESPONDER A LO QUE ELLOS DICEN EL DÍA DE HOY CON UNAS PALABRAS DE LUIS MUÑOZ RIVERA QUE BIEN PODRÍA REPETIR FELISA RINCÓN DE GAUTIER:

"YO NO ME PARO EN LOS CONSEJOS DE MI AMOR PROPIO. ARRIBA EL INTERÉS DE MI ISLA, ABAJO SI FUERA PRECISO LA POPULARIDAD TRABAJOSAMENTE LOGRADA EN SEIS LUSTROS DE ESFUERZOS Y DE SACRIFICIO. ESO FUI, ESO SOY Y ESO SERÉ HASTA QUE CAIGA EN EL

SILENCIO Y EN EL REPOSO DE LA TUMBA, ASI TENGA QUE ABRAZAR A MIS RUDOS ADVERSARIOS Y PERDONAR A MIS RUDOS ENEMIGOS Y OLVIDAR QUE UN DÍA LA PIQUETA ROMPIÓ MIS TALLERES. LA DEMAGOCIA AMENAZÓ MI HOGAR Y LA REACCIÓN ME CONDUJO AL BANQUILLO DE LOS REOS. ESO NO ES NADA, ESO ES MENOS QUE NADA PORQUE ESO ES MI ANGUSTIA, MI DOLOR, PORQUE SI YO SINTIESE DE OTRO MODO DISTINTO PODRÍA SER MI VENGANZA Y MI ORGULLO, Y LO OTRO, LO OTRO ES MI PATRIA"

